

# COUPE DU MONDE DE LA FIFA 2010

Émission : 15 juin 2010

11 10 100



## INFOS TECHNIQUES

Création de François BRUÈRE  
Imprimé en héliogravure  
Couleurs : quadrichromie.  
Format : Horizontal 143 x 105 mm, 2 verticaux : 30 x 40 mm  
2 horizontaux : 40 x 30 mm  
Présentation : Bloc de 4 TP -  
Vente indivisible  
Valeur faciale : 3,40 € (4 x 0,85 €)  
Tirage: 1 300 000 ex.

TAD 1<sup>er</sup> Jour (32mm)  
Conçu par Pierre-André Cousin

## INFOS PRATIQUES

**PREMIER JOUR : 13 juin 2010**  
Vente Anticipée :  
à Paris - *Le Salon du Timbre*  
**VENTE GÉNÉRALE**  
à partir du 15 juin 2010,  
dans tous les bureaux de Poste,  
par correspondance  
à Phil@poste, service clients  
et [www.laposte.fr](http://www.laposte.fr)

## Coupe du monde de la FIFA 2010



Bloc de timbres HORIZONTAL, format : 143x105 mm  
Création : François Bruère  
Mise en page: Bruno Ghiringhelli  
Impression: héliogravure  
Date d'émission le 15 juin 2010  
4 timbres-poste par bloc

Quatre-vingts ans se sont écoulés depuis la première coupe du monde de la FIFA (Fédération Internationale de Football Association) qui s'est déroulée en Uruguay, en 1930. Cette compétition, parmi les plus suivies au monde, a eu lieu majoritairement dans les pays d'Amérique du Sud et d'Europe. L'Asie a eu les honneurs de cette manifestation en 2002 avec, comme pays d'accueil, la Corée et le Japon. Mais jusqu'alors, aucun pays d'Afrique n'avait été choisi comme pays organisateur. C'est chose faite en 2010. L'Afrique du Sud a été élue comme pays hôte en 2004 par les membres du comité exécutif de la FIFA. Pour cette 19<sup>e</sup> édition, les rencontres auront lieu du 11 juin au 11 juillet dans dix stades répartis dans tout le pays. Cinq d'entre eux ont été spécialement construits pour la coupe du monde de la FIFA et les cinq autres entièrement rénovés. De 2007 à 2009, tandis que les stades sortaient de terre, 203 pays s'affrontaient dans les matches de qualification. En 2010, 32 équipes nationales se disputeront le privilège de brandir le trophée en or au moment de la finale.

L'Afrique du Sud, comme pays organisateur, figure de droit parmi les 32 équipes. Le football y est pratiqué depuis la fin du XIX<sup>e</sup> siècle, mais le régime de l'apartheid institué en 1948 l'a longtemps condamné à l'exclusion de la coupe du monde de la FIFA. L'abolition de la ségrégation raciale en 1991 a permis à l'Afrique du Sud de revenir sur la scène internationale politique et sportive. Son régime est républicain et parlementaire. Sur le plan économique, l'Afrique du Sud est le pays le plus riche du continent. Sa population de plus de 49 millions d'habitants est si diverse que l'archevêque anglican Desmond Tutu l'a qualifiée de « nation arc-en-ciel ». Aussi parle-t-on dans le pays un grand nombre de langues différentes dont le zoulou, pratiqué par près du quart des habitants, l'anglais ou encore l'afrikaans.

Le timbre-poste montre une vue du parlement de Pretoria, le Raadsaal. Pretoria est la capitale administrative tandis que Le Cap est la capitale législative. Cette dernière tient son nom de ce cap que les navires devaient autrefois passer pour se rendre en Asie avant le percement du canal de Suez en 1869. Il fut appelé cap des tempêtes avant d'être baptisé cap de Bonne-Espérance. Les deux joueurs qui se tiennent par les épaules sur le timbre-poste, l'un blanc de peau et l'autre couleur ébène, nous font ici la promesse d'un avenir fraternel. Après la tempête, l'espérance.